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Non hai moito tempo, visitaba a obra
recién inaugurada dun vello amigo, agus-
tino irlandés, que
leva nas misións toda
a súa vida: Un Dis-
pensario Médico pe-
queniño pero feito
con mimo e cheo de
letreiros: “Medicina
General”, “Odonto-
logía”, “Laboratorio
Clínico”, “Farmacia”,
“Logopedia”, “Pro-
blemas de Aprendi-
zaje”, “Escuela de
Padres”, “Catequesis
Parroquial”. ¡Todo
no mesturado!. Con-
feso que me fixo
pensar...
Os Evanxeos, cando
definen o que Xesús
foi e fixo falan de
Evanxeo (Boa Noti-
cia) e Evanxelizar
(dar Boas Noticias).
Polo tanto se ser
cristián é seguir a Xesús, toca Evanxelizar.
Que si, que non chega con dicir que non
lle fago mal a ninguén, que nin mato nin
roubo, que a cousa é moito máis radical
(por aquelo de ir á raíz, ó fundamental).
Trátase de vivir un cristianismo que nos
identifique co Mestre Xesús, de seguilo a
El con ilusión e sen condicións coma
aqueles Doce Galileos, que o deixaron
todo para irse con El e enchían a boca co
“seguireite onde vaias” aínda que logo
non fose para tanto... porque eran débi-
les e dubidaban... coma nós. Pero eles,
despois de fallar,  souberon renovar o seu
si ó Señor ata entregar a vida por El.
Para poder facer eso hai que coñecer a
Xesús cada día mellor, intimar con El,
ilusionarse co seu proxecto, e saberllo co-
municar ós que non o coñecen sobre
todo compartindo a vida da xente por-
que onde os Evanxeos din “evanxelizar”,
os Feitos dos Apóstolos din “dar

testemuño”. Evanxelizar, dar testemuño é
o que cada día fan os misioneiros polo

mundo adiante das for-
mas máis curiosas e
variopintas: uns aten-
dendo unha parroquia,
outros coidando enfer-
mos en Hospitais, ou
educando, ou curando,
ou dando catequese...
¡ou facendo algo de
todo! porque todo eso
inclúe a Misión.
Dicir Domund é recor-
dar que a Misión, a co-
municación da fe é
fundamental. Se non
comunicamos esa fe é
que ou non a hai ou
non é a verdadeira fe.
Unha fe que se garda
no íntimo e que non
aparece nunca ó exte-
r ior,  non merece o
nome de fe crist iá.
Polo tanto hai  que
dicir hoxe e sempre

que É A HORA DA MISIÓN, aínda que
sexamos poucos e nos sintamos un chisco
envellecidos, Deus precisa de ti e de min,
do noso tempo, da nosas ilusións, das
nosas palabras, dos nosos cartos, de
feitos concretos que lle berren ó mundo
que o Reino de Deus está a medrar en-
tre nós.
¿Que estás disposto a facer polas Misións?
Se non facemos nada é que a nosa fe está
morta. E se facemos pouco é porque a nosa
fe é pequena...
Que María a primeira gran misioneira que
nos deu á Xesús, sen gardalo cobizosamen-
te para ela, bendiga a tódolos misioneiros,
siga alentando á nosa Igrexa con moitas
vocacións e nos axude a todos a ser
xenerosos dando abondosamente do pouco
que temos para que a Misión siga sendo
posible hoxe, porque o Mundo, ferido polo
egoísmo,  precisa recibir Boas Noticias,
precisa de Xesús…
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5 DE OCTUBRE.
VIGÉSIMO SÉPTIMO DOMINGO

1. – Libro del Génesis 2, 18-24.

«Se unirá el hombre a su mujer y serán una sola carne»

2. – Carta a los Hebreos 2, 9-11.

«A Jesús lo vemos ahora coronado de gloria»

EVANGELIO

San Marcos 10, 2-16.

 Lo que Dios ha unido, no lo separe el hombre

En aquel tiempo, se acercaron unos fariseos
y le preguntaron a Jesús para ponerlo a
prueba:
—¿Le es lícito a un hombre divorciarse de
su mujer?
Él les replicó:
—¿Qué os ha mandado Moisés?
Contestaron:
—Moisés permitió divorciarse dándole a la
mujer un acta de repudio.
Jesús les dijo:
—Por vuestra terquedad dejó escrito Moi-
sés este precepto. Al principio de la creación Dios los creó hombre y mujer. Por eso
abandonará el hombre a su padre y a su madre, se unirá a su mujer y serán los dos
una sola carne. De modo que ya no son dos, sino una sola carne. Lo que Dios ha
unido, que no lo separe el hombre.
En casa, los discípulos volvieron a preguntarle sobre lo mismo. Él les dijo:
—Si uno se divorcia de su mujer y se casa con otra, comete adulterio contra la
primera. Y si ella se divorcia de su marido y se casa con otro, comete adulterio.
[Le presentaron unos niños para que los tocara, pero los discípulos les regañaban.
Al verlo, Jesús se enfadó y les dijo:
—Dejad que los niños se acerquen a mí: no se lo impidáis; de los que son como ellos
es el Reino de Dios. Os aseguro que el que no acepte el Reino de Dios como un
niño, no entrará en él.
Y los abrazaba y los bendecía imponiéndoles las manos.]
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12 DE OCTUBRE.
VIGÉSIMO OCTAVO DOMINGO

1. – Libro de la Sabiduría 7, 7-11.

«Todos los bienes juntos me vinieron con la sabiduría»

2. – Carta a los Hebreos 4, 12-13.

«La Palabra de Dios es viva y eficaz…»

EVANGELIO

San Marcos 10, 17-30.

 ¡Qué dificil les va a ser a los ricos entrar en el Reino de Dios!

En aquel tiempo, cuando salía Jesús al camino, se le
acercó unó corriendo, se arrodilló y le preguntó:
—Maestro bueno, ¿qué haré para heredar la vida eterna?
Jesús le contestó: —¿Por qué me llamas bueno? No
hay nadie bueno más que Dios. Ya sabes los manda-
mientos: no matarás, no cometerás adulterio, no roba-
rás, no darás falso testimonio, no estafarás, honra a tu
padre y a tu madre. El replicó:
—Maestro, todo eso lo he cumplido desde pequeño.
Jesús se le quedó mirando con cariño y le dijo:
—Una cosa te falta: anda, vende lo que tienes, dale el
dinero, a los pobres –así tendrás un tesoro en el cielo–
y luego sígueme.
A estas palabras, él frunció el ceño y se marchó pesa-
roso, porque era muy rico. Jesús, mirando alrededor,
dijo a sus discípulos:
—¡Qué difícil les va a ser a los ricos entrar en el Reino de Dios! Los discípulos se
extrañaron de estas palabras. Jesús añadió:
—Hijos, ¡qué difícil les es entrar en el Reino de Dios a los que ponen su confianza
en el dinero! Más fácil le es a un camello pasar por el ojo de una aguja, que a un rico
entrar en el Reino de Dios.
Ellos se espantaron y comentaban: —Entonces, ¿quién puede salvarse?
Jesús se les quedó mirando y les dijo:
—Es imposible para los hombres, no para Dios. Dios lo puede todo.
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19 DE OCTUBRE.
VIGÉSIMO NOVENO DOMINGO

1. – Libro del Profeta Isaías 53, 10-11.

«Mi Siervo justificará a muchos cargando con sus crímenes»

2. – Carta a los Hebreos 4, 14-16.

«Acerquémonos con seguridad al trono de la gracia…»

EVANGELIO

San Marcos 10, 35-45.

El Hijo del Hombre vino para servir y dar su vida en rescate por todos

En aquel tiempo [se acercaron a Jesús los hijos de Zebedeo, Santiago y Juan, y le
dijeron:
—Maestro, queremos que hagas lo que te vamos a pedir. Les preguntó:
—¿Qué queréis que haga por vosotros? Contestaron: —
Concédenos sentarnos en tu gloria uno a tu derecha y
otro a tu izquierda.
Jesús replicó: —No sabéis lo que pedís, ¿sois capaces de
beber el cáliz que yo he de beber, o de bautizaros con el
bautismo con que yo me voy a bautizar?
Contestaron: —Lo somos. Jesús les dijo: —El cáliz que
yo voy a beber lo beberéis, y os bautizaréis con el bau-
tismo con que yo me voy a bautizar, pero el sentarse a mi
derecha o a mi izquierda no me toca a mí concederlo; está
ya reservado.
Los otros diez, al oír aquello, se indignaron contra San-
tiago y Juan.]
Jesús, reuniéndolos, les dijo:
—Sabéis que los que son reconocidos como jefes de los
pueblos los tiranizan, y que los grandes los oprimen.
Vosotros nada de eso: el que quiera ser grande, sea vues-
tro servidor; y el que quiera ser primero, sea esclavo de
todos. Porque el Hijo del Hombre no ha venido para que le sirvan, sino para servir
y dar su vida en rescate por todos.
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26 DE OCTUBRE.
TRIGÉSIMO DOMINGO

1. – Libro del Profeta Jeremías 31, 7-9.

«El Señor ha salvado a su pueblo, al resto de Israel»

2. – Carta a los Hebreos 5, 1-6.

«El Sumo Sacerdote está puesto para representar a los hombres en el culto a Dios»

EVANGELIO

San Marcos 10, 46-52.

¿Qué quieres que haga por ti?

En aquel tiempo, al salir Jesús de Jericó con sus discípulos y bastante gente, el ciego
Bartimeo (el hijo de Timeo) estaba sentado al borde del camino pidiendo limosma.
Al oír que era Jesús Nazareno, empezó a gritar:
—Hijo de David, ten compasión de mí.
Muchos le regañaban para que se ca-
llara. Pero él gritaba más:
—Hijo de David, ten compasión de mí.
Jesús se detuvo y dijo:
—Llamadlo.
Llamaron al ciego diciéndole:
—Ánimo, levántate, que te llama.
Soltó el manto, dio un salto y se acer-
có a Jesús.
Jesús le dijo:
—¿Qué quieres que haga por ti?
El ciego le contestó:
—Maestro, que pueda ver.
Jesús le dijo:
—Anda, tu fe te ha curado.
Y al momento recobró la vista y lo
seguía por el camino.



Misioneros desde Acá

María y la Misión de la Iglesia
en el año del Rosario

Fray José Estévez
desde Puerto Rico

El rosario del que hago una meditación, contemplación
de los misterios de gozo, alegría, dolor y luz, tiene que
ayudarme a vivir mi bautismo con alegría (vivo para la
resurrección), contemplados me ayudan a gozar, disfrutar, de
aquellas escenas del encuentro de María con el ángel, con
Isabel, con su hijo, con el anciano Simeón; y a llorar ante
tanto atropello en nuestro mundo, a mirar a ese mundo
africano con cariño. Y los misterios de luz me llenan el corazón
de la certeza de que Cristo habla por medio de su pueblo.

En el rezo pausado del rosario caben todas las alegrías,
dolores y esperanzas de la humanidad. Pueden pasar por cada
una de las avemarías los seres queridos, los acontecimientos
de la vida.

Rezando estamos haciendo misión.
Rezando el rosario estamos construyendo nuestra vida

de cristianos. Aprendemos a convertirnos en personas de paz,
a ser generosos, acogedores, misioneros en un mundo
necesitados de testigos y no de parlanchines.

No podemos decir “perdónanos” si no perdonamos; no
podemos pedir el pan de cada día, la salud, si no compartimos.

Pasarán ante nuestros ojos la mano pidiéndonos para la
Evangelización. Hoy todos tenemos algo que nos sobra: nos
sobran caprichos, nos sobran alimentos, vestidos,
medicamentos Esa mano que se llegará a nosotros nos está
diciendo “hay un mundo que no conoce a Dios y pide tu
ayuda”. Si rezas el rosario oirás en tu corazón la voz de María
que te dice “haz lo que mi Hijo te pide”.

Quiero recordar las tardes en que rezaba
pausadamente el rosario con mi madre, estaba ya muy
destrozada y hacía remarcar estas palabras “ruega por nosotros
ahora y en la hora de nuestra muerte”. Al asistir a su agonía
le apretaba la mano y le recordaba “María, en este momento
ruega por ti, se lo has pedido muchas veces y ella está aquí”.
Amén.
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El P. Manolo Rodicio,
delegado de misiones, tiene
de estas cosas. Nos busca a
los misioneros, intenta
visitarme, si no me
encuentra, l lama por

teléfono, me saluda, (no faltaba más, dice), y luego las ofertas
«mañana das el pregón en Tameirón con motivo de la fiesta
del Santo Ourensano Francisco Blanco, y me mandas unas notas
para el DOMUND». No te puedes negar a nada.

De fiestas no sé mucho, pero traté de acercarme al pueblo
de Tameirón. Lo hice con toda familiaridad desde el balcón de
la plaza. Agradezco la atención prestada en un día de fiesta.

De misiones, sí sé algo. Mis 21 años en África me han
remozado en la visión de nuestra querida Iglesia. Y mi paso a
esta hermosa Isla del Caribe me están ayudando a vivir la
inmensa riqueza de los pueblos creyentes.

María es la hija de nuestra tierra, es la mujer que se
sorprendió ante el proyecto de Dios de contar con ella para la
verdadera misión: “el que va ha nacer de ti será grande, se
llamará Hijo del Altísimo”

La misión de María continúa en el cuidado de aquel niño
fruto de su vientre, y obra del Espíritu Santo, ella es la tierra
fecunda de la misión. Ella nos pide “haced lo que él os diga”.
María ora con la iglesia naciente y ora hoy con nosotros por
la evangelización de los pueblos. Y Jesús nos dice “id al mundo
entero y bautizad en el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu
Santo”. Anuncia el evangelio.

Rosario. Vi a ancianos misioneros con el rosario al cuello,
y a muchos creyentes imitando al Misionero; yo era joven y la
confianza me hizo preguntar a alguno “¿y el rosario no será
para estas gentes un amuleto más?”. ¡Qué impertinencia!, me
acuso hoy. Un rezo del rosario con prisas, distraído, sin
reflexionar, naturalmente, es una pérdida de tiempo.

Algunos datos de interés…

Día 18.- Vigilia del DOMUND.
Lugar: Parroquia Santísima Trinidad.
Hora:  20,00

Día 19.- Jornada del DOMUND “Con María… llamados a la misión”.
Lo recaudado el año pasado ascendió a la cantidad de
218.799,43 €.

Día 25.- Encuentro del MIM (Movimiento Infantil Misionero y Familia GESTO).
En Verín Colegio María Inmaculada-Amor de Dios.
Invitamos a todos los niños de la zona que quieran compartir
con nosotros una Jornada de Encuentro, fiesta misionera y
convivencia.

ALGUNOS RECURSOS
PARA PREPARAR EL DOMUND

Y QUE ESTÁN A SU DISPOSICIÓN
EN LA DELEGACIÓN:

Revistas:
Illuminare, Gesto y Supergesto

Catequesis infantil y juvenil

Video para niños
y jóvenes
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Daniel Comboni.
O día 5 de Outubro en Roma son proclamados santos Daniel
Comboni, fundador da familia comboniana, P. Arnold Janssen,
fundador dos Misioneiros do Verbo Divino e Joseph
Freinademetz, un dos primeiros  verbitas.

Hoxe queremos
fixarnos un
pouquiño na figu-
ra de Daniel
Comboni. É unha
figura xigantesca
no mundo das
misións que preci-
samos recuperar

con forza nun momento coma o presente no que co-
rremos o risco de pecharnos na propia Igrexa e nos
seus problemas  ante un mundo cada día máis laico.
Daniel Comboni, italiano que desenrolou toda a súa
actividade na segunda metade do século XIX, é todo un
modelo de paixón pola misión. Tocoulle vivir nun século
no que África estaba de moda: convertida nunha terra
por explorar, era lugar de enfrontamento das grandes
potencias que loitaban polo seu dominio, mentres alí
medraba o escravismo e as loitas tribais. Neste ambien-
te érguese o berro de Comboni: “Salvar ou rexenerar
África, por medio de África”.  Comboni non se cansou
de loitar polo que se converteu nel nunha idea fixa: “É
ha hora de África” e soubo ir ganando apóstolos para
esta tarefa.
Non se cansou nin cedeu ante as dificultades. O seu
primeiro intento misioneiro ó interior de África no 1857
acabou de mala maneira, debido a morte da maior parte
dos seu misioneiros. Pero non se desanimou, senón que
este fracaso serviulle para reafirmarse no seu proxecto
misioneiro. Participa incluso no Concilio Vaticano I e lanza
unha idea que hoxe vemos que ten unha importancia
decisiva: a vocación misioneiro non é cousa de frailes ou

monxas, se non que é parte constitutiva do bautismo.
Polo tanto tódolos cristiáns están chamados ás Misión.
Esta convicción abre o camiño misioneiro a sacerdotes
diocesanos, e segrares en calquera estado de vida.
Ademais insistía en que a obra tiña que ser de todos e
non só de italianos, españois franceses ou alemáns. Abriu
así as portas da misión para todos, incluídos os africa-
nos xa desde o primeiro momento.

No medio de moitas dificultades, morre en Jartum
o día dez de outubro de do 1881. Pero anque el
morreu a súa obra quedou en pe e o Congreso
Nacional de Misións realizado no mes pasado en
Burgos é un claro expoñente de que o seu proxecto
sigue vivo: É A HORA DA MISIÓN.

ALGUNHAS DATAS IMPORTANTES
NA VIDA DE COMBONI:
15-03-1831: Daniel Comboni nace en Limone Sul
Garda (Italia).
31-12-1854: É ordenado sacerdote.
10-09-1857: Zarpa de Trieste coa expedición
mazziana a Africa Central.
15-09-1864: Mentres rezaba sobre o sepulcro
de San Pedro, concibe o seu “Plan para a
Rexeneración de África”.
01-06-1867: Funda en Verona o Instituto para
as Misiones de Africa.
12-08-1877: É consagrado bispo para o Vicariato
de Africa Central.
10-10-1881: Morre en Jartum, rodeado dos sus
misioneros.
17-03-1996: É beatificado na Basílica de San
Pedro de Roma.

• Misioneiros Combonianos: 1.831 de 44 nacionalidades
• Misioneiras Combonianas: 1.704 de 33 nacionalidades
• Misioneiras seculares Combonianas:  147 de 6 nacionalidades

Algúns combonianos ourensanos:

• P. Senén Gándara Mandianes. Natural de Feás. Misioneiro
no Congo.

• P. Antonio Villarino Rodríguez. Natural de Oimbra.
Misioneiro  en Colombia.

• P. Antonio Arbor  Rodríguez. Natural de Louredo.
Misioneiro en Togo

• P. Juan González Núñez. Natural de Trives, foi misioneiro
Etiopia e está hoxe en Roma.

• P. José Manuel González Glez. Natural de Viana. Estivo en
Brasil e está hoxe en Valencia

CO ESPÍRITO DE COMBONI...
Imaxes de Juan
Núñez e de
Senén Gándara,
identificado coa
cultura africana.
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